

Aucun scellé n'a été apposé à cause de la protestation du P. Célestin Augier, qui est propriétaire de l'immeuble. De plus, les scellés ne peuvent en aucune façon être apposés sur les portes de l'église du Calvaire, qui est revendiquée par la fabrique de l'église Sainte-Marie-Majeure et par Monseigneur l'évêque comme appartenant à la mense épiscopale.

Les Oblats qui desservaient la basilique de Notre-Dame de la Garde depuis 1831 sont partis. Le curé de Saint-Charles devient directeur de la basilique, dont trois autres jeunes prêtres seront les chapelains.—*La Croix* de Paris.

### Un Souvenir de Monseigneur Tache

(Publié dans la *Nouvelle-France*, Mars 1903)

C'était au lendemain d'un grand jour de deuil pour la population catholique du Manitoba.

Nous venons d'apprendre que le Conseil Privé avait donné gain de cause à nos adversaires et que l'enseignement religieux était banni de nos écoles. Frappés au cœur par ce coup de foudre, le premier sentiment que nous éprouvions était celui d'une profonde tristesse et d'une angoisse mortelle. Nous nous demandions avec une vive inquiétude, comment le valeureux athlète de nos libertés scolaires, dont la santé était si précaire, pourrait supporter cette cruelle épreuve, au soir de sa carrière épiscopale.

La pensée de ses souffrances augmentait les nôtres, et afin de verser sur les plaies de son âme le baume de notre cordiale sympathie, nous nous rendîmes, un petit groupe des confidents intimes de ses pensées, auprès de Sa Grandeur.

D'ordinaire, Mgr Taché accueillait les siens avec une gaieté débordante. Cette exubérance de caractère n'était chez lui que la manifestation des sentiments affectueux qu'il portait à tous ceux qui faisaient partie de son troupeau.

Ce jour-là, nous nous approchions de Sa Grandeur avec le même respect silencieux que s'il eut été paré au trône. A demi penché sur le bras d'un large fauteuil, tenant encore dans sa main droite un chapelet qu'il venait d'égrener, les yeux humides de larmes qui tombaient abondantes le long de ses joues décolorées, Mgr Taché, atterré par cette navrante nouvelle, était abimé de douleur.

Il passait, en ce moment, par l'agonie du jardin des Oliviers et semblait dire comme son Divin Maître : "Seigneur, que ce calice s'éloigne de moi."